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Niederschrift 
zur Sitzung der Gemeindevertretung Haseldorf (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 17.09.2020 

 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

 Sitzungsende: 22:08 Uhr 

 Ort, Raum: Turn- und Sporthalle der Grundschule Haseldorf, 
Kamperrege, Haseldorf 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Stefan Biermans BfH  
Herr Wilfried Kahnert BfH  
Herr Dirk Koopmann CDU  
Herr Thomas Körner CDU  
Herr Andreas Langbehn BfH  
Frau Dr. Heike Meyer-Schoppa
 SPD 

 

Frau Helga Millahn CDU  
Frau Dagmar Schmidt CDU  
Herr Uwe Schölermann CDU  
Herr Dr. Frank Schoppa BfH  
Herr Bürgermeister Klaus-Dieter 
Sellmann BfH 

 

Frau Gisela Speer BfH  
Herr Dr. Boris Steuer SPD  

Gäste 
Herr Martin Stepany  
Frau Susanne Stepany  

Protokollführer/-in 
Frau Julia Furchert  

Verwaltung 
Herr Rainer Jürgensen  
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 03.09.2020 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Die Gemeindevertretung Haseldorf ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 25 „Beitrags-, Grundstücks- und Steuerangele-
genheiten“ der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit ohne Aussprache  ausgeschlos-
sen. 
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Die Tagesordnung wird wie folgt geändert:  
Der TOP 17 „Gemeinsamer Antrag der Fraktionen Bürger für Haseldorf (BfH) und 
SPD Haseldorf-Haselau“ wird von der Tagesordnung gestrichen, da die Anträge un-
ter den TOP’s 7.2 und 7.3 beraten werden. 
Der geplante TOP 10 „Antrag auf Änderung der Niederschrift vom 25.06.2020“ wird 
auf der Tagesordnung vorgezogen und als TOP 5 behandelt. 
Nach dem TOP „Verschiedenes“ wird eine zweite Einwohnerfragestunde als TOP 23 
durchgeführt. 
 
Die Tagesordnung wird beschlossen.  
Abstimmungsergebnis:  
 
13 Ja-Stimmen, 0  Nein-Stimmen,  0 Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
 
 

Tagesordnung: 

 1.  Eröffnung der Sitzung 

  

 2.  Bericht des Bürgermeisters 

  

 3.  Einwohnerfragestunde 

  

 4.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten  
Sitzung 

  

 5.  Antrag auf Änderung der Niederschrift vom 25.06.2020 
Vorlage: 0303/2020/HaD/BV 

  

 6.  Informationen über die nichtöffentlichen Beschlüsse aus der letzten Sitzung 

  

 7.  Anträge 

  

 7.1.  Antrag der CDU-Fraktion auf einen Zuschuss zur Hafenräumung vom 03.09.2020 
Vorlage: 0317/2020/HaD/BV 

  

 7.2.  Antrag der BfH und SPD zum Dorfentwicklungskonzept vom 04.09.2020 
Vorlage: 0313/2020/HaD/BV 

  

 7.3.  Antrag der BfH und der SPD zur KITA Elb-Arche vom 04.09.2020 
Vorlage: 0314/2020/HaD/BV 

  

 7.4.  Antrag der BfH und SPD zum Gewerbegebiet vom 04.09.2020 
Vorlage: 0315/2020/HaD/BV 

  

 7.5.  Antrag der CDU-Fraktion auf Prüfung zur Einrichtung eines Naturkindergartens vom 
08.09.2020 
Vorlage: 0316/2020/HaD/BV 
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 8.  Nachwahl in den Bauausschuss; hier: Rücktritt des stimmberechtigten Mitgliedes Dirk 
Koopmann 
Vorlage: 0318/2020/HaD/BV 

  

 9.  Dorfentwicklungsberater - Vorstellung und Aufgabenvergabe 

  

 10.  Gewerbegebiet - Einladung der Unteren Naturschutzbehörde 

  

 11.  Jahressitzungsplan 2021 
Vorlage: 0309/2020/HaD/BV 

  

 12.  Kindertagesstättenbedarfsplanung 2020 
Vorlage: 0311/2020/HaD/BV 

  

 13.  Jahrmarkt 2020; hier: weiteres Vorgehen 
Vorlage: 0319/2020/HaD/BV 

  

 14.  Konzept Mitfahrbank 
Vorlage: 0287/2020/HaD/BV 

  

 15.  Errichtung eines kombinierten Funk/Sirenenmastes auf dem Postgelände am Neuen Weg 

  

 16.  Bericht Stand GemsMo 

  

 17.  Kameradschaftskasse der Freiwilligen Feuerwehr 
Vorlage: 0294/2020/HaD/BV 

  

 18.  Ev.-luth. Kindertagesstätte Elb-Arche: Jahresrechnung 2019 
Vorlage: 0307/2020/HaD/BV 

  

 19.  Übertragungsbilanz des Abwasserverbandes Elbmarsch zum 01.01.2019 
Vorlage: 0308/2020/HaD/en 

  

 20.  Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen im Haushaltsjahr 2020 
Vorlage: 0305/2020/HaD/BV 

  

 21.  Erlass einer 1. Nachtragshaushaltssatzung der Gemeinde Haseldorf für das  
Haushaltsjahr 2020 
Vorlage: 0306/2020/HaD/BV/1 

  

 22.  Verschiedenes 

  

 23.  Einwohnerfragestunde 

  

Protokoll: 

zu 1 Eröffnung der Sitzung 
  

Bürgermeister Sellmann begrüßt die Anwesenden zur Sitzung der Ge-
meindevertretung Haseldorf. Anschließend werden die in der Einleitung 
aufgeführten Beschlüsse zur Tagesordnung gefasst.  
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zu 2 Bericht des Bürgermeisters 
  

Herr Sellmann berichtet über die aktuellen Ereignisse in der Gemeinde 
Haseldorf. 
 
Er spricht seinen Dank an den Energiekreis aus und informiert über die 
neue Stelle der Klimaschutzbeauftragten im Amt Geest und Marsch Süd-
holstein. 
 
Die Parksituation in der Straße Altenfeldsdeich hat sich noch nicht beru-
higt.  
Zusätzlich haben die Obstbauern in der Straße Mühlenwurth (ab Buskeh-
re) in der Erntezeit Probleme, mit den schweren Fahrzeugen an den Autos 
vorbeizukommen. Auch die Kreisverkehrsgesellschaft in Pinneberg mbH 
(KViP) musste sich bereits mit dem Problem auseinandersetzen. Es wurde 
ein temporäres Halteverbot eingesetzt. 
 
Der Vorsitzende erläutert den aktuellen Sachstand zum Neubau des Bil-
dungszentrums Haseldorf. Eine Zusammenlegung der Standorte und da-
mit eine Beteiligung an der Finanzierung des Neubaus in Haseldorf lehnt 
die Gemeinde Hetlingen bisher ab. Es bestehen allerdings berechtigte 
Zweifel, dass die Gemeinde Hetlingen die steigenden Anforderungen nicht 
zuletzt im Zusammenhang mit der Ganztagsbetreuung finanziell stemmen 
kann. Die Einführung der Ganztagsbetreuung muss voraussichtlich ab 
2025 verlässlich sein. Lehnt die Gemeinde Hetlingen die Zusammenle-
gung der Schulstandorte weiterhin ab, ist der Neubau ohne den Bedarf aus 
Hetlingen zu planen.  
 
Weiterhin berichtet Herr Sellmann von dem Bau der Brücke „Grüner 
Damm“, die als Übergangslösung für Fußgänger und Radfahrer dienen 
soll. Für die Landwirte muss in Zukunft noch eine stabilere Lösung gefun-
den werden. 
 
Seit dem Jahr 2018 ist die Gemeinde Haseldorf um 56 Personen gewach-
sen. Die Zahl wirkt sich auch auf den Platz in dem Kindergarten und der 
Schule aus. 
 
Auf der Sitzung des Schulleiterwahlausschusses des Amtes Geest und 
Marsch Südholstein am 10.09.2020 wurde nach Herrn Sellmanns mit der 
neuen Schulleitung eine gute Wahl getroffen. 
 
Der Breitbandausbau in der Straße Neuer Weg gestaltet sich in Teilberei-
chen schwierig, da Kabel in einer Länge von 20 Metern in Handarbeit ver-
legt werden müssen.  
 

  
zu 3 Einwohnerfragestunde 
  

Ein Einwohner richtet sich mit der Frage an den Bürgermeister, aus wel-
chem Grund im Zuge der Fußwegerneuerung in der Straße „Neuer Weg“ 
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zur Grabenseite nicht auch die Fahrdecke verstärkt wird. Herr Sellmann 
erklärt, dass die Arbeiten noch nicht abgeschlossen sind und es hier be-
reits eine Vereinbarung zwischen der Firma Meinert und der Verwaltung 
gibt. 
 
Ein Einwohner vom Sportverein in Haseldorf hinterfragt, weshalb er auf 
seine Kritik zum Konzept zu der Größe der geplanten Sporthalle vom 
17.08.2020 noch keine Antwort erhalten hat. Der Jugendverein wächst 
stetig und 300 qm Fläche für die Sporthalle würden nicht ausreichen. Oft 
muss nach Tornesch auf eine größere Halle ausgewichen werden. Der 
Bürgermeister klärt auf, dass der Architekt die eingegangenen Anmerkun-
gen berücksichtigen wird. 
 
Herr Dr. Schoppa fragt, wie es um die Erneuerung der Bänke auf dem 
Deich im Rahmen der förderfähigen Kleinstprojekte von der AktivRegion 
steht. 
Herr Sellmann antwortet, dass die Bänke bis Ende September hätten auf-
gebaut werden müssen. Die Bänke konnten aufgrund eines Einwandes 
eines Haseldorfer Bürgers nicht aufgebaut werden. Die bewilligten Gelder 
mussten zurückgegeben werden.  
 

  
zu 4 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nieder-

schrift der letzten Sitzung 
  

Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sitzung wurden nicht 
erhoben.  
 

  
zu 5 Antrag auf Änderung der Niederschrift vom 25.06.2020 

Vorlage: 0303/2020/HaD/BV 
  
 Beschluss: 

Die Gemeindevertretung Haseldorf stimmt dem Antrag auf Änderung der 
Niederschrift zur Sitzung der Gemeindevertretung am 25.06.2020 zu.  
 

 mehrheitlich beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 11 Nein: 1  Enthaltung: 1   
  
zu 6 Informationen über die nichtöffentlichen Beschlüsse aus der letzten 

Sitzung 
  

Die Anwesenden werden über die nichtöffentlich gefassten Beschlüsse 
aus der letzten Sitzung im Juni informiert.  
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zu 7 Anträge 
zu 7.1 Antrag der CDU-Fraktion auf einen Zuschuss zur Hafenräumung vom 

03.09.2020 
Vorlage: 0317/2020/HaD/BV 

  
Herr Sellmann liest den Antrag der CDU-Fraktion auf einen Zuschuss zur 
Hafenräumung vom 03.09.2020 vor. Er erläutert als 2. Vorsitzender des 
W.S.C. Haseldorf e.V., dass der Verein ab dem Jahr 2018 keine Zuschüs-
se verlangt hat.  Anschließend erklärt er sich für befangen und verlässt 
den Raum. 
 
Herr Schölermann korrigiert den Antrag aufgrund des neuen Sachstandes 
und beantragt die Nachzahlungen für die Jahre 2014 bis 2016. 
Herr Dr. Schoppa empfiehlt, den Antrag zurückzustellen, um eine eventuell 
nachteilige Zahlung von Dritten für den Verein schädlich sein könnte. Man 
sollte mit einem Beschluss warten, bis der Verein sich geäußert hat, ob er 
überhaupt die Mittel haben möchte. 
Herr Dr. Steuer lobt die Leistung des Wassersportclubs und würde der 
Zahlung über 500,00 Euro für die Jahre 2014, 2015 und 2016 zustimmen. 
Der Pachtvertrag muss aktualisiert werden und man könnte die Zahlungen 
mit der Pacht verrechnen. 
Herr Biermans spricht sich für die Zurückstellung des Antrages und die 
Forderung einer schriftlichen Stellungnahme des Wassersportvereines 
aus. 
Herr Jürgensen erläutert, dass vorerst geprüft werden sollte, ob der Antrag 
förderschädlich ist. 
 
Herr Dr. Schoppa beantragt, den Antrag der CDU-Fraktion vom 
03.09.2020 zurückzustellen.  
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung Haseldorf beschließt, den Antrag der CDU-
Fraktion Haseldorf auf einen Zuschuss zur Hafenräumung vom 
03.09.2020 zurückzustellen. 
 

 zurückgestellt 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 7 Nein: 5  Befangen: 1   
  
zu 7.2 Antrag der BfH und SPD zum Dorfentwicklungskonzept vom 

04.09.2020 
Vorlage: 0313/2020/HaD/BV 

  
Herr Sellmann verliest den gemeinsamen Antrag der BfH und SPD zum 
Dorfentwicklungskonzept vom 04.09.2020.  
Herr Schölermann findet den Antrag abstrus. 
Herr Dr. Steuer entgegnet, dass die CDU-Fraktion im Bauausschuss der 
Gemeinde Haseldorf noch dieselben Absichten hatte, die mit dem Antrag 
erzielt werden sollten. Er lobt das Engagement von Herrn Dr. Schoppa und 
die dadurch für die Gemeinde zur Verfügung stehenden Fördermittel für 
einen Dorfentwicklungsberater. 
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Die Größe der Projektarbeitsgruppe muss noch festgelegt werden.  
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung Haseldorf beschließt, eine Projekt-
Arbeitsgruppe „Wohnraumstrategie“ unter Beteiligung aller Fraktio-
nen einzurichten. Die Arbeit der Projekt-AG erfolgt in enger Abstim-
mung mit dem durch die Gemeinde beauftragten Dorfentwicklungs-
berater. Die Vertretung des Amtes GuMS ist erwünscht. Die Projekt-
arbeitsgruppe berichtet der Gemeindevertretung.  
 

 mehrheitlich beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 8  Enthaltung: 5   
  
zu 7.3 Antrag der BfH und der SPD zur KITA Elb-Arche vom 04.09.2020 

Vorlage: 0314/2020/HaD/BV 
  

Der Antrag der BfH und der SPD-Fraktion Haseldorf vom 04.09.2020 wird 
verlesen. 
Herr Schölermann merkt an, dass der Antrag ungelegen zu dem Antrag 
der CDU-Fraktion zur Errichtung eines Naturkindergartens ist. 
Herr Sellmann erinnert an die Beschlussfassung der Gemeindevertretung 
Haseldorf vom 25.06.2020. Hier wurde beschlossen 
 

a. die Planungen für den Erweiterungsbau der Kita Elbarche mit Priori-
tät zu behandeln, 

b. der Bürgermeister und die Verwaltung werden beauftragt, sich um-
gehend mit dem Bürgermeister von Haselau zu verständigen, um 
die Vorschläge für einen Erweiterungsbau der Kita Elbarche gemäß 
Planungsskizze Machbarkeitsstudie zu konkretisieren und entspre-
chende Planungsaufträge vergeben zu können, 

c. die Gemeinde Haselau wird gebeten, einen entsprechenden Be-
schluss zu fassen und 

d. die Untersuchung der Möglichkeit zur Errichtung eines weiteren 
Kindergartens mit einer weiteren Trägerschaft (z.B. Naturkindergar-
ten).    

 
Frau Schmidt fehlt die weitere Verfolgung des Beschlusses zu Punkt d. 
Der Bürgermeister bestätigt die laufenden Prüfungen für die Umsetzung 
eines Naturkindergartens.  
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung Haseldorf beschließt, gemeinsam mit der 
Gemeinde Haselau eine Planungsgruppe „KITA-Erweiterung“ einzu-
richten. In dieser Planungsgruppe sollen die Bürgermeister und Frak-
tionen der Gemeindevertretungen Haseldorfs und Haselaus sowie der 
Dorfentwicklungsberater Martin Stepany vertreten sein. Die Pla-
nungsgruppe berichtet beiden Gemeindevertretungen.  
 

 mehrheitlich beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 8  Enthaltung: 5   
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zu 7.4 Antrag der BfH und SPD zum Gewerbegebiet vom 04.09.2020 
Vorlage: 0315/2020/HaD/BV 

  
Am 22.09.2020 fand eine Kreisbegehung mit dem Innenministerium, der 
Landesplanung und Kreisplanung statt. Dort wurde über die Möglichkeit 
zur Ausweisung eines Gewerbegebietes beziehungsweise Mischgebietes 
gesprochen und eine Fläche festgelegt. Die Untere Naturschutzbehörde 
des Kreises Pinneberg hat eine Genehmigung zur Entlastung einer Teilflä-
che aus dem Landschaftsschutzgebiet grundsätzlich in Aussicht gestellt. 
Somit sollte ein Schreiben an die Untere Naturschutzbehörde zunächst 
nicht erstellt und versendet werden, da es zum jetzigen Zeitpunkt keinen 
Erfolg hätte.  
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung Haseldorf beschließt, den Bürgermeister zur 
Verfolgung der gemeindlichen Belange in Sachen Gewerbegebiet zu 
beauftragen. Die Gemeinde Haseldorf ist bereit, sich aktiv an der Be-
reitstellung und Schaffung von Ausgleichsmaßnahmen zu bemühen.  
 

 geändert beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 13  Nein: 0   
  

 
zu 7.5 Antrag der CDU-Fraktion auf Prüfung zur Einrichtung eines Naturkin-

dergartens vom 08.09.2020 
Vorlage: 0316/2020/HaD/BV 

  
Frau Schmidt erläutert eine fehlende Alternative der Gemeinde Haseldorf 
zum gewöhnlichen Kindergarten. 
Herr Schölermann schlägt eine Erweiterung des Antrages mit der Einbin-
dung der Eltern der Gemeinde Haseldorf vor. 
Frau Dr. Meyer-Schoppa erklärt die Notsituation der Kindertagesstätte El-
barche. Wenn eine Prüfung zur Einrichtung eines Naturkindergartens ge-
wünscht wird, sollte man sich selbst informieren. Frau Dr. Meyer-Schoppa 
hat mit Frau Harmann von dem DRK Kindergarten gesprochen. Nicht alle 
Kinder könnten einen Waldkindergarten besuchen. Es hat bisher leider 
niemand mit der Leiterin Frau Dücker von der Kindertagestätte Elbarche 
gesprochen. Die Planungen der Kita sind seit fünf Jahren überfällig. 
Es herrscht eine rege Diskussion. Die Idee kommt auf, eine Bürgerumfra-
ge zum Bedarf eines Naturkindergartens durchzuführen. 
Herr Jürgensen schlägt vor, den Antrag wie folgt zu ändern: …“Prüfung 
der Möglichkeiten und Machbarkeit zur Einrichtung eines Naturkindergar-
tens parallel zum Anbau an die Kita..“. 
Herr Dr. Schoppa beantragt, den Antrag auf Prüfung zur Einrichtung eines 
Naturkindergartens der CDU-Fraktion vom 08.09.2020 in den Sport,- Kul-
tur,- Sozial- und Umweltausschuss zurückzuweisen.  
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung Haseldorf beschließt, den Antrag der CDU-
Fraktion auf Prüfung zur Einrichtung eines Naturkindergartens vom 
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08.09.2020 bis zu der nächsten Sitzung des Sport-, Kultur-, Sozial- 
und Umweltausschusses der Gemeinde Haseldorf zurückzustellen.  
 

 zurückgestellt 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 8  Nein: 5   
  
zu 8 Nachwahl in den Bauausschuss; hier: Rücktritt des stimmberechtig-

ten Mitgliedes Dirk Koopmann 
Vorlage: 0318/2020/HaD/BV 

  
 Beschluss: 

Die Gemeindevertretung Haseldorf beschließt, als Nachfolger für 
Herrn Dirk Koopmann in den Bauausschuss Haseldorf Herrn Roman 
Voß zu wählen.  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 13  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  
zu 9 Dorfentwicklungsberater - Vorstellung und Aufgabenvergabe 
  

Frau Susanne Stepany und ihre Kollegin Frau Maren Karls werden die Ar-
beitsgruppe Dorfentwicklung in Haseldorf durch ihre Arbeit als Dorfent-
wicklungsberater künftig unterstützen und die Arbeit gemeinsam mit der 
Gemeinde zügig vorantreiben.  
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 10 Gewerbegebiet - Einladung der Unteren Naturschutzbehörde 
  

Die Einladung zum Tagesordnungspunkt „Gewerbegebiet“ musste Herr 
Kastrup zum jetzigen Zeitpunkt für die UNB absagen.  

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 11 Jahressitzungsplan 2021 

Vorlage: 0309/2020/HaD/BV 
  

Es werden einige Änderungswünsche für den Entwurf des Jahressitzung-
planes geäußert. Man ist sich darüber einig, die Abstimmung des Jahres-
sitzungsplanes für Haseldorf, wie auch bei den übrigen amtsangehörigen 
Gemeinden in Zukunft nicht mehr auf der Sitzung der Gemeindevertretung 
zu beraten und zu beschließen. Der Entwurf der Verwaltung wird stattdes-
sen an die Fraktions- und Ausschussvorsitzenden zur Abstimmung gege-
ben.  
 

  
 zur Kenntnis genommen 
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zu 12 Kindertagesstättenbedarfsplanung 2020 
Vorlage: 0311/2020/HaD/BV 

  
 Beschluss: 

Die Gemeindevertretung stellt den Bedarf fest und nimmt die Kinder-
tagesstättenbedarfsplanung zur Kenntnis.  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 13  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  
zu 13 Jahrmarkt 2020; hier: weiteres Vorgehen 

Vorlage: 0319/2020/HaD/BV 
 Herr Sellmann gibt nach Rücksprache mit dem Kreis Pinneberg einen 

Ausblick, was in diesem Jahr, aufgrund der Einhaltung der Maßnahmen 
zum Schutz vor dem Coronavirus, beachtet werden müsste. 
Nach Herrn Schölermann spricht nichts gegen das Stattfinden des Jahr-
marktes, solange ein Hygienekonzept eingehalten wird. Herr Langbehn 
zeigt Verständnis für die Schausteller, erwähnt jedoch auch die hohen 
Kosten für die vorgeschriebenen Absperrungen. Außerdem werden weni-
ger Besucher als in den Vorjahren erscheinen. Herr Schölermann ist der 
Meinung, dass die Schausteller selbst entscheiden sollten, ob der Jahr-
markt in diesem Jahr für sie wirtschaftlich wäre.   

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung Haseldorf beschließt, das Amt Geest und 
Marsch Südholstein nach Möglichkeit zu bitten, von der Idee des 
Jahrmarktes in diesem Jahr Abstand zu nehmen.  
 

 mehrheitlich beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 12 Enthaltung: 1   
  
zu 14 Konzept Mitfahrbank 

Vorlage: 0287/2020/HaD/BV 
  

Herr Sellmann plädiert dafür, dass die Gemeinde sich nun endgültig für 
oder gegen das Konzept einer Mitfahrbank entscheiden sollte. 
Herr Dr. Schoppa hat Interesse an einer unabhängigen Bewertung, zum 
Beispiel von einer Gemeinde, die schon Erfahrungen mit Mitfahrbänken 
sammeln konnte. Er schlägt vor, die Entscheidung in den Sport,- Kultur,- 
Sozial- und Umweltausschuss zu verweisen.  
Herr Jürgensen empfiehlt die Mitglieder des Hauptausschusses des Amtes 
Geest und Marsch Südholstein zu befragen.  

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung Haseldorf beschließt, das Thema zurück in 
den Sport,- Kultur,- Sozial- und Umweltausschuss Haseldorf zu ver-
weisen.  
Es sollen Erfahrungen von Gemeinden eingeholt werden, die bereits 
das Konzept Mitfahrbank nutzen.  
 

 mehrheitlich beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 11 Enthaltung: 2   
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zu 15 Errichtung eines kombinierten Funk/Sirenenmastes auf dem Postge-
lände am Neuen Weg 

  
In Ermangelung anderer Möglichkeiten im Außenbereich der Gemeinde 
Haseldorf beabsichtigt der Deutsche Funkturm, auf dem Grundstück der 
Ortsvermittlungsstelle, Deichreihe 2 in 25489 Haseldorf, einen Antennen-
träger zu errichten, um die mobilfunktechnische Versorgung in diesem Be-
reich zu verbessern. Das Grundstück ist durch keinen Bebauungsplan 
überplant. Es nimmt am Innenbereich der Gemeinde Haseldorf teil und ist 
daher nach § 34 Baugesetzbuch zu beurteilen. Der gemeindliche Flächen-
nutzungsplan weist die Fläche als Sonderbedarfsfläche „Post“ aus. Oben 
auf dem Mast soll eine Sirene errichtet werden. 
Herr Körner merkt an, dass der Mast besser in ein Gewerbegebiet passen 
würde.  
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung Haseldorf beschließt, die notwendigen Maß-
nahmen für die Errichtung eines Antennenträgers für die mobilfunk-
technische Versorgung auf dem Grundstück der Ortsvermittlungs-
stelle, Deichreihe 2 in Haseldorf positiv zu begleiten.  
 

 mehrheitlich beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 6 Nein: 0 Enthaltung: 7   
  
zu 16 Bericht Stand GemsMo 
  

Der Bürgermeister berichtet über den aktuellen Stand zu der Gemein-
schaftsschule in Moorrege. Es findet gerade die finale Abstimmung zwi-
schen dem Planungsbüro über die Räumlichkeiten mit der Schule statt.  

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 17 Kameradschaftskasse der Freiwilligen Feuerwehr 

Vorlage: 0294/2020/HaD/BV 
  

Herr Sellmann übergibt das Wort an Herrn Dr. Steuer, der den Beschluss 
aus dem Finanzausschuss Haseldorf wiedergibt.  
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung Haseldorf beschließt, der Einnahme- und 
Ausgabeplanung der Freiwilligen Feuerwehr Haseldorf für das Haus-
haltsjahr 2020 zuzustimmen. Die Einnahme- und Ausgaberechnung 
der Freiwilligen Feuerwehr für das Haushaltsjahr 2019 wird zur 
Kenntnis genommen.  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 13  Nein: 0  Enthaltung: 0   
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zu 18 Ev.-luth. Kindertagesstätte Elb-Arche: Jahresrechnung 2019 
Vorlage: 0307/2020/HaD/BV 

  
Der Bürgermeister übergibt das Wort an Herrn Dr. Steuer, der zu diesem 
Punkt aus dem letzten Finanzausschuss Haseldorf berichtet. 
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung Haseldorf beschließt, die Jahresrechnung 
2019 der Kindertagesstätte Elb-Arche anzuerkennen. Die anteilige 
Nachzahlung von 8.189,74 € ist mit der nächsten Rate auszuzahlen.  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 13 Nein: 0  Enthaltung: 0   
  
zu 19 Übertragungsbilanz des Abwasserverbandes Elbmarsch zum 

01.01.2019 
Vorlage: 0308/2020/HaD/en 

  
Herr Dr. Steuer erläutert die Vorlage.  
 

 zur Kenntnis genommen 
  
zu 20 Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen im Haushaltsjahr 2020 

Vorlage: 0305/2020/HaD/BV 
  
 Beschluss: 

Die gemäß der Beschlussvorlage beigefügten Zusammenstellung im lau-
fenden Haushaltsjahr 2020 geleisteten über- und außerplanmäßigen Auf-
wendungen und Auszahlungen der Gemeinde Haseldorf werden zur 
Kenntnis genommen. Die Gemeindevertretung Haseldorf beschließt, die 
genehmigungspflichtigen Haushaltsüberschreitungen zu genehmigen.  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 13  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  
zu 21 Erlass einer 1. Nachtragshaushaltssatzung der Gemeinde Haseldorf 

für das Haushaltsjahr 2020 
Vorlage: 0306/2020/HaD/BV/1 

  
 

 Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Haseldorf beschließt die 1. Nachtragshaushalts-
satzung für das Haushaltsjahr 2020 wie folgt: 
 

1. Nachtragshaushaltssatzung  
der Gemeinde Haseldorf für das Haushaltsjahr 2020 

 
Aufgrund der §§ 95 ff der Gemeindeordnung wird nach Beschluss der Gemeindevertretung vom 17. September 2020 folgende 
Nachtragshaushaltssatzung erlassen: 
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§ 1  

 
Mit dem Nachtragshaushaltsplan werden 

 

erhöht um vermindert um und damit der Gesamtbetrag des 
Haushaltsplanes einschl. der Nachträge 

gegenüber bisher nunmehr 
festgesetzt auf 

 
1. im Ergebnisplan der 
  Gesamtbetrag der Erträge       65.000 EUR               0 EUR 2.445.400 EUR 2.510.400 

EUR 
  Gesamtbetrag der Aufwendungen     138.000 EUR               0 EUR 2.826.400 EUR

 2.964.400 EUR 
  Jahresüberschuss                 0 EUR               0 EUR               0 EUR               0 

EUR 
  Jahresfehlbetrag        73.000 EUR               0 EUR    381.000 EUR    454.000 

EUR 
 
2. im Finanzplan der 
  Gesamtbetrag der Einzahlungen 
  aus laufender Verwaltungstätigkeit      64.800 EUR               0 EUR 2.366.700 EUR 2.431.500 

EUR 
  Gesamtbetrag der Auszahlungen 
  aus laufender Verwaltungstätigkeit    136.100 EUR               0 EUR 2.658.200 EUR 2.794.300 

EUR 
  Gesamtbetrag der Einzahlungen 
  aus der Investitionstätigkeit und der 
  Finanzierungstätigkeit                 0 EUR               0 EUR    100.000 EUR    

100.000 EUR 
  Gesamtbetrag der Auszahlungen 
  aus der Investitionstätigkeit und der 
  Finanzierungstätigkeit                 0 EUR    325.000 EUR 1.125.500 EUR    

800.500 EUR 

 
§ 2 

 
Es werden neu festgesetzt: 
 
die Gesamtzahl der im Stellenplan ausgewiesenen Stellen von bisher 0,267 auf 0,395. 

 
§ 3 

 

Die übrigen Bestimmungen der Haushaltssatzung bleiben unverändert. 

 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 13  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  
zu 22 Verschiedenes 
  

Herr Sellmann regt an, die Themen Naherholung und Tourismus in der 
Gemeinde Haseldorf mit den Dorfentwicklungsberatern gemeinsam anzu-
gehen. 
 
In der letzten Zeit gab es vor allem am Haseldorfer Hafen einen großen 
Zulauf von Besuchern, die mit dem Auto eintreffen. Nach der Deichstölpe 
in Haseldorf herrscht somit ein reger Begegnungsverkehr. Durch das 
Missverstehen der Vorfahrtsregelung ist hier eine Gefahrenstelle entstan-
den.  
 

zu 23 Einwohnerfragestunde 
 Ein Einwohner greift die unersichtliche Schilderregelung vor dem Hasel-

dorfer Hafen nochmals auf. Der Bürgermeister erläutert, dass der Kreis 
Pinneberg die Aufstellung der Schilder vorgegeben hat. Das Thema soll 
auf der nächsten Sitzung des Bauausschusses Haseldorf beraten werden. 
 
Eine Einwohnerin macht darauf aufmerksam, dass in der Straße zwischen 
Scholenfleth und Mühlenwurth Grandsteinchen umherfliegen, wenn Autos 
vorbeifahren. Sie schlägt vor, in der Zeit der Bauarbeiten dort eine 30er 
Zone zu errichten. 
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Ein Einwohner wünscht sich eine bessere Drainagelösung im Bereich des 
Sportplatzes in Haseldorf. Oft ist der Fußballplatz unter Wasser und kann 
nicht zum Spielen genutzt werden. 
Herr Sellmann sagt ein gemeinsames Treffen auf dem Sportplatz zu. 
 
Eine Einwohnerin fragt sich, weshalb im Bereich der Hauptstraße in Ha-
seldorf an der Schule nicht mehr von der Polizei geblitzt wird. Herr Jürgen-
sen versichert, dass an dieser Stelle regelmäßig die Geschwindigkeit ge-
messen wird, aber das Anliegen gerne noch einmal an die Polizei weiter-
gegeben wird.  
 

 
 
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 16.10.2020 

 

 

 
   

gez. Klaus-Dieter Sellmann 
 

Herr 
Bürgermeister 
Frau 

gez. Julia Furchert 
Protokollführerin 
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